

ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO 2025

Martes, 11 marzo 2025

15:00 horas

En Los Ángeles, en dependencias Sala de Reunión Dirección General

Preside la reunión:

Dra. Helen Díaz Páez, directora general

Asisten:

Dr. Guillermo Pereira; Subdirector

Prof. Rubén Abello, director Escuela de Educación

Prof. Patricio Sandoval, director Escuela de Ciencias y Tecnologías

Representante carrera de Enfermería; Prof. Juan Francisco Oliva.

Puntos a tratar

- Bienvenida directores de escuela
- Cuenta Dirección - Subdirección
- Exposición de Jorge Núñez; coordinador proyecto Maquena.
- Varios

Dra. Díaz, Comienza señalando que mientras la federación se organiza y proceda a las elecciones de una nueva federación, seguirá en el puesto de presidente Álvaro Godoy.

Se da la bienvenida a los directores de Escuela; Prof. Patricio Sandoval por continuar en su cargo de director de Escuela de Ciencias y Tecnologías y a Dr. Rubén Abello por ser el nuevo director de Escuela de Educación, señala que conversará un par de cosas que son generales del funcionamiento del Consejo y aproximadamente a las 15:30 se iniciará la presentación de Jorge Núñez, para esperar a quienes aún no ha llegado. Como les comenté en el consejo anterior (enero) Jorge, está a cargo del proyecto Campus Maquena, ustedes están al tanto de esto; por lo que esto es la prosecución de este megaproyecto.

Mencionar que se hizo una modificación en el día que se realiza el consejo, tradicionalmente nos reuníamos los miércoles en el horario de 14:30 en adelante, en esta ocasión debido a las diversas reuniones en las que estoy comprometida, les solicito que pudieran acceder a la modificación cambio de miércoles al martes, mi consulta es: **¿si, estamos en condiciones de hacer el cambio?** Tradicionalmente, intentamos comenzar a las 14:30 horas para no retrasarnos tanto en el término de estas reuniones, porque en algunos casos los temas son

bastantes largos o necesitamos sociabilizarlos o discutirlos más; debo hacer la aclaración además que si bien la universidad esta con la jornada de 40 horas para el personal administrativo, profesional y de servicio, **en el caso de los académicos no ha existido modificaciones y se mantiene las 44 horas**, esta aclaración la hago en el entendido que también las reuniones aspiramos a no terminar más allá de las 17:30 horas, pero nos ha dado las situaciones que hemos tenido que continuar; pero por un tema de conciliación trabajo-familia y por el bienestar de todos los integrantes de este consejo les quiero llamar a dejar el horario de 14:30 y un límite de 17:30 horas para cierre y términos de los temas y aplicar el mecanismo que también se ha implementado en los Consejos académicos, es si un tema da para más lo retomamos en una sesión extraordinaria y no alargar porque esto iría en desmedro de cada uno de los integrantes de este consejo. Así que les pediría esto como un acuerdo que quede en acta.

Acuerdo

- Sesiones de Consejo de Campus, se realizará el martes en horario de 14:30 con una extensión límite de 17:30 horas. Se indica que con los temas que no se llegue consenso o tengan mayor desarrollo, se fijará sesión extraordinaria.

Mencionar, que es un consejo de Campus por mes, siempre la misma semana que estamos citados al Consejo Académicos, señalar que somos los mismos que participamos en este consejo.

También, señalar que la invitación de desplazarnos del miércoles nos permite conversar previamente si es pertinente alguna de las temáticas que requieren una opinión de Campus.

Primer punto: Cuenta Dirección

Este año hay un foco fuerte en lo que es la administración y la gestión del Campus que está dirigido al proyecto Maquena, la necesidad de abordar este proyecto tienen que ver con lineamiento con la mirada estratégica y aquí es donde necesitamos que el Campus en su conjunto pueda estar conversando, discutiendo y llegando acuerdo sobre las miradas estratégicas que de acuerdo a lo que nuestra institución nos indica están todas bajo el paraguas del Plan Estratégico Institucional, así que en fondo no deberíamos tener grandes diferencias.

Tenemos dos actas pendientes por revisar (diciembre 2024 y enero 2025), las que se enviarán dentro de la próxima semana, el procedimiento se aplica en forma similar de los otros consejos de la institución, quedamos a la espera de retroalimentación por parte de ustedes, correcciones en un plazo máximo de quince días, si no se recibe ningún tipo de comentarios, se procede a presentarla como acta aprobada en el siguiente consejo.

Esto sería por mi parte... y le daremos paso a la presentación de Jorge Núñez.

Segundo punto: Exposición de Jorge Núñez

Se adjunta presentación.



Presentacion General Proyecto Maquena.zip

Se realizan intervenciones

Prof. Sandoval; agradece la presentación, señala que tiene una gran preocupación a lo que se refiere a los tiempos, comenta que están trabajando en el proyecto de una carrera nueva y como apunta a las tecnologías propiamente tal, se requiere infraestructura especializada, necesitamos que esto tenga piso, porque no podemos ofertar algo que después no tendremos donde realizar las clases. Hay diferencias entre las proyecciones iniciales que se habían hecho al año 2029 donde debería estar todo listo con el CIDLA y laboratorio inicial y ahora se menciona que el año 2030 un año más que significaría una merma en la presentación del proyecto de la carrera, no podemos decirle a los estudiantes que vamos a cambiar un año por no tener el laboratorio, sabemos que esto está sujeto a proyecciones e inversiones, esto me produce un grado de ambigüedad a la hora de bajar una propuesta de carrera, sino tengo lo necesario para poder impartir.

Me llama la atención otra cosa... las proyecciones que haces en base a los metros cuadrados con estudiantes ¿eso lo haces con la cantidad de estudiantes que tenemos hoy en día? Pregunta: ¿La idea es que no vamos a evolucionar en lo que se refiere a matriculas, pensando en un espacio más grande?

Responde: Sr. Núñez, si vamos a evolucionar; el análisis que yo te presenté aca es: yo tomo lo que hay hoy en el Campus y lo llevo hacia el nuevo Campus y el análisis que yo necesito hacer es: ¿cómo nos vamos a ir hacia el campus maquena? ¿No sé si me explico?

Por eso... Tenemos que reunirnos y empezar a ver qué es lo que queremos que se vaya

Interviene la Dra. Díaz, señalando lo siguientes puntos para tomar en conocimiento:

- Se le solicito de forma urgente gestionar reunión a Joaquín Vignolo con el equipo que está trabajando proyecto carrera nueva para el Campus, para saber el nivel de avance.
- Que en esta etapa del proyecto maquena se incorporaran las Unidades de Comunicación y Vinculación con el medio.
- Se incorporará un nuevo rol de un o una encargado/a de comunicaciones a nivel central.
- Que tenemos el apoyo de las ingenieras de la Unidad de Investigación e Innovación de proyectos.

Esto nos llama a trabajar y transparentar todo lo que se requiera, no nos cabe duda de que la nueva carrera debe tener requerimientos específicos y tenemos que ponernos a disposición.

Se continúa dialogando.

Dra. Díaz; en relación, al proyecto maquina generaremos reuniones con las escuelas, debo confirmar si será por separado.

Señalar, que este jueves 13, tenemos reunión con Jorge Núñez, en Concepción donde se trabajaran con los equipos de la Dirección de Servicio, para resolviendo algunas dudas, por eso era importante que se expusiera hoy y recogiera información, porque efectivamente hay varios equipos que se han ido incorporando y apoyando desde Concepción. Este proceso igual nos obliga a generar un comité asesor mixto donde tendremos que incorporar actores claves del mundo público, político y empresarial, se me olvido señalar que en el comité ejecutivo y por instrucción institucional se va incorporar uno de los directores de la Corporación Universidad de Concepción, esto también estratégico por cuanto la incorporación de los directores mantiene el vínculo con la mas alta representación a nivel institucional y como adema es un proyecto que involucra un fuerte compromiso financiero es pertinente que estén siendo parte, esperamos durante esta semana nos darán el nombre de director

Esto en cuanto a proyecto maquina.

Cuarto punto: Varios

Prof. Abello; ya mencioné un poco de uno de mis varios, que corresponde a la carrera de Pedagogía en Español, la idea es que lo tengamos pendiente en la agenda para que nos podamos reunir e ir coordinando todo lo que falte, en la medida de los posible lo voy a preguntar mañana igual, como tengo reunirme con la Vicerrectora en Concepción.

Dra. Díaz; menciona que ella también esta convocada a esa reunión y que era en el vehículo institucional por si alguien desea viajar ella saldrá a las 10:00 horas.

Prof. Abello, esto otro que menciono son dudas que me han ido consultando que tengo, me consulta la presidenta de la CCPE la Prof. Irma es como le van a informar a los profesores de

Prof. Sandoval, señala que el también tiene una duda, referente a los dineros, pregunta: ¿es lo mismo? ¿verdad?

Dra. Díaz, se le señala que no, ya que la CCPE de la escuela de Educación, recién está cerrando el proceso 2023, se revisaron las cartas y recién esto se envió a fines de enero y recién se recibió la respuesta de que lo recibió, pero esto se deriva a la DIRPER y recién ahí se ejecuta. Se le informo a la Prof. Irma Lagos que esto no sería retroactivo, ya que es responsabilidad de la Escuela es retraso y están las cartas de respaldo, señalar que nunca se le has informado a los académicos y esto siempre ha sido así y en definitiva los académicos evidencias que recibieron el ascenso, en definitiva, debe ser la CCPE quien informe con una carta a cada académico indicando que usted va a ser promovido o ascendido una vez ratificado por la Vicerrectora.

En el caso de la Escuela de Ciencias y Tecnologías, ya hicimos las consultas con lo pregunta la Prof. Angela Machuca con respecto con los recursos, este año llegara la carta durante el mes de

abril, esto debe ser resorte del proceso de la discusión presupuestaria que se realizó en enero del presente año, lo que obliga a muchos ajustes la que no va a variar.

Prof. Sandoval, señala que hay un problema que no es menor, de acuerdo a lo informado por la profesora Angela, ella no sabe a quién más consultarle sobre los recursos y que ellos ya tienen trabajo realizado, pero no tiene la información de los dineros disponibles.

Dra. Díaz, le responde que lamentablemente hasta ahora no hemos recibido la nota desde la VRAEA, indicando los montos disponibles, lo más probable que lleguen durante el mes de abril. Se solicitó al director de escuela de Ciencias y Tecnologías que haga llegar nota oficial para consultar por los montos.

Señalar, que la comisión de la CCPE de la Escuela siempre anda como reloj, siempre muy atento a los tiempos, recordar que reglamento de Promoción y Ascenso tiene fechas establecidas que se han revisado en reiteradas oportunidades.

Prof. Abello, señala que ahora comienzan con la evaluación 2024.

Continúan dialogando sobre este tema.

2:05